

Fecha: 28-05-2019

Fuente: Elreporterodeiquique

Título: **Advierten que se está acelerando la velocidad del calentamiento global**

Visitas: 1.689

VPE: 5.658

Favorabilidad:  No DefinidaLink: <https://elreporterodeiquique.com/advierten-que-se-esta-acelerando-la-velocidad-del-calentamiento-global/>

“¿Realmente estamos ante una emergencia ambiental? Yo creo que no es una exageración”, concluyó el académico de la **Universidad de Santiago**, Dr. Raúl Cordero, tras exponer en el simposio “‘Rumbo a la COP25: Mitigación y Adaptación al Cambio Climático’ organizado por la Casa de Estudios. El investigador antártico indicó que tanto los gases de efecto invernadero como la temperatura global, la pérdida de hielo y el nivel del mar han experimentado importantes alzas, indicadores a los que se suman las frecuentes olas de calor y la disminución de las precipitaciones. El vicerrector de Investigación, Desarrollo e Innovación del plantel estatal, Dr. Julio Romero, enfatizó en la importancia de evaluar, durante la Conferencia de las Partes, las políticas que ha impulsado Chile para enfrentar el problema. “Nos queda un camino muy largo por recorrer en la integración de los objetivos de desarrollo sostenible”, afirmó durante la apertura de la jornada, que convocó a representantes de la CEPAL, el Ministerio de Energía y el Instituto Antártico Chileno, entre otras instituciones. El simposio proporcionó indicadores sobre las causas del cambio climático y proyectó sus impactos, además de abordar las alternativas energéticas para su mitigación. Todo esto, con miras a la cumbre que traerá, entre el 2 y el 13 de diciembre, a jefes de Estado y ministros de 196 países hasta el Parque Bicentenario de Cerrillos. El alcalde de la comuna, que también participó en la instancia, consideró que las acciones en torno a la materia han avanzado de manera “lenta” y que si el encuentro mundial no sirve para acordar políticas concretas, terminará siendo solo un evento “simpático, hermoso y folclórico”. “La Tierra se está calentando, en promedio, 0,18 °C por década y, desafortunadamente, lo que se espera es que esa tendencia aumente. Es decir, hay una tendencia hacia la aceleración en la velocidad del calentamiento global”. Esa fue una de las conclusiones de la presentación del académico de la **Universidad de Santiago**, Dr. Raúl Cordero, durante el simposio “‘Rumbo a la COP25: Mitigación y Adaptación al Cambio Climático’”, organizado por el plantel estatal. En su presentación, titulada “‘Situación Actual y Perspectivas del Cambio Climático en el Mundo’ y que abrió una jornada académica donde participaron representantes de la Dirección Meteorológica de Chile, el Instituto Antártico Chileno, la Dirección General de Aguas, la CEPAL, el Ministerio de Energía y la CORFO, el Dr. Cordero, líder del Grupo de Investigación Antártica de la casa de estudios, se refirió a los indicadores que, a su juicio, son los más relevantes para comprender el alcance del cambio climático. El especialista explicó que la concentración de CO<sub>2</sub>, producto de los gases de efecto invernadero, ha aumentado hasta alcanzar una cantidad 45% mayor a los años anteriores a la “era industrial”. “Desafortunadamente, la tendencia es clara y no tiene visos de mejorar, lo que significa que la Tierra va a seguir calentándose”, señaló. Producto de ello, continuó el especialista en cambio climático, la Antártica ha perdido más de 1.500 gigatoneladas de hielo durante este siglo. Al año, estaría perdiendo poco más de 125 mil millones de metros cúbicos de hielo. “Para lograr juntar esa cantidad de agua, se necesitaría una fila de cinco mil camiones aljibe de 30 metros cúbicos cada uno, y se necesitaría sumar cinco mil camiones por cada minuto para lograr igualar la cantidad de agua que, por derretimiento, la Antártica echa el mar”, graficó. En ese sentido, señaló que el nivel del mar está subiendo alrededor de 3 milímetros por año, por lo que se espera que a fin de siglo el mar alcance un metro más de lo que ya subió, “lo que es bastante y nos provocará varios problemas”, advirtió. Entre ellos, el aumento en la frecuencia e intensidad de eventos climáticos extremos, como las olas de calor o la disminución abrupta de las precipitaciones. “¿Realmente estamos ante una emergencia ambiental? Yo creo que no es una exageración”, sostuvo. Una oportunidad para Chile Al inicio de la actividad, el Vicerrector de Investigación, Desarrollo e Innovación de la **Universidad de Santiago**, Dr. Julio Romero, señaló que la Conferencia de las Partes, que se desarrollará de manera inédita en nuestro país, servirá como UNA “gran oportunidad” para que en Chile se evalúen las políticas que han impulsado sus instituciones con el fin de enfrentar esta problemática global. “El sector eléctrico exhibe hoy éxitos en nuestro país en materia de mitigación relativa al cambio climático, por una rápida adopción de tecnologías solares que han permitido que, en los últimos 5 años, alrededor del 10% de la energía eléctrica en Chile sea solar”, destacó. No obstante, hizo hincapié en que “nos queda un camino muy largo por recorrer en la integración de los objetivos de desarrollo sostenible”. Medidas concretas El simposio se desarrolló el miércoles 22 de mayo en el Salón de Honor del plantel estatal. En este, los expertos se dividieron en dos mesas: la primera se refirió a los indicadores climáticos y su proyección (como cambios de temperatura, precipitaciones, eventos extremos y glaciares antárticos); la segunda, abordó aspectos de transición energética para la mitigación del calentamiento global (por ejemplo, la adopción de energías solares en nuestro país). Todo, con miras a la COP25, encuentro mundial donde jefes de Estado y ministros de 196 países llegarán entre el 2 y el 13 de diciembre hasta el Parque Bicentenario de Cerrillos para abordar este fenómeno climático. Al respecto, el alcalde de la comuna, Arturo Aguirre, criticó el ritmo de las acciones con que la institucionalidad política ha abordado el tema. “Tengo la impresión que todavía está lento esto. ¿Será que en la comuna estamos un poquito ansiosos? Pero estamos lentos en las políticas de Gobierno”, consideró. Finalmente, enfatizó en la importancia de que durante la conferencia se alcancen acuerdos tangibles. “Nada de esto tendría sentido, y esto es tarea de todos, si no logramos que el Estado de Chile y los sectores transversales que constituyen la jerarquía de esta sociedad, sea económicos o políticos, alcancen acuerdos fundamentales para implementar una política en materia de lucha contra el calentamiento global. Si no aseguramos eso, esto no pasará más allá de ser un gran evento, precioso, simpático, hermoso, folclórico! Si no lo transformamos en políticas de verdad, evaluables y consensuadas transversalmente, no vamos a avanzar mucho”, concluyó. El simposio “‘Situación Actual y Perspectivas del Cambio Climático en el Mundo’ es la primera jornada de una serie de actividades similares que la **Universidad de Santiago** realizará durante al año como antesala de la COP25. Share this... Facebook Twitter email Publicado en Noticia

